

きぬた



2024年9月2日
社会福祉法人多摩福祉会 砧保育園
世田谷区祖師谷4-3-17
03-3483-1950

「ほら見て！めっちゃきれいになったよ！あ～やる前に写真撮っとけばよかったな～」
(職場体験卒園児が芝刈りをしての感想)

夢中になって遊んだ結果、気づいたら学んでいる生活に

「いつまでも遊んでないで〇〇しなさい！」「うちの子ったら遊んでばっかいるんですよ～」等、皆さんも一度は言われたことがあるのではないのでしょうか。「遊び」と聞くと、一般的にはまだまだ余計なものというイメージがあるかもしれませんね。保育士も「ただ遊んでいるだけ」と思われているのでは...だから処遇が低いままなのでは...と不安になることもあります。しかし、現代ではその「遊び」が見直されてきているのご存知でしょうか。保育業界では、以前から当然のように「遊びこそ豊かな学び」という価値観を持っているので、ようやく社会から認められるようになってきたぞ～と嬉しい変化です。脳科学や様々な研究から、遊びを含む乳幼児期の育ちの大切さが証明されてきているのです。

では、なぜ遊びが豊かな学びにつながると言えるのでしょうか。それは、自分の興味・関心を持っていることであり、夢中になれることだからです。大人も同じだと思いますが、自分の興味がないことに関しては、いくら他人から「大事だから覚えて」と言われてもなかなか頭に入って来ませんよね。やはり、「好きこそものの上手なれ」です。吸収力が違います。また、夢中になる姿は人を惹きつけます。「何やってるの～？」と自然と友だちが集まってきます。その中で友だちへの協力を依頼したり、一緒にできたことを喜びあったり。社会に出てからも大切になる「協働すること」を身につけていきます。興味があることは、知的好奇心が刺激されて言われなくても調べたくなります。調べたことは記録したくなります。誰かに教えたくもなるので、自分が必要性を感じて文字にも興味が広がっていきます(自分だけの虫図鑑を作る子がいたり)。「これを作るためにはあといくつ必要な？」と数の概念も獲得していきます。もちろん創造力、想像力もフル稼働です。操作性等のコントロールする力や集中力、上手くいかなくても「次はこうしてみよう！」と気持ちを立て直すことも幾度となく経験します。今思いついたままに書いただけでも多様な学びを獲得していることが伝わるのではないかと思います。

子どもたちには、このように夢中になれる遊びに向かうための環境が必要です。現代の子どもたちには「サンマ」が失われたと言われますが、豊かに遊び、豊かに学ぶためにも十分な「時間・空間・仲間」が必要なのです。それを保障しているのが保育園です！と胸を張って言いたいのです。

最近の台風にも象徴されるように、地球環境がいつまでもつのか...ということを実際に考える時代になりました。未来をつくる子どもたちが、創造力を発揮し、協働してこの大きな大きな問題を解決していける力を獲得するためには何が必要なのか。そこまで見通して乳幼児期の育ちを考えなければいけません。これは現代の大人に課せられた難題です。

<9月の予定>※状況により変更あり。

- 2日(月) 引き取り訓練
- 3日(火) きぬたん(園庭遊び)
- 4日(水) 歯科講習
- 6日(金) 造形
- 10日(火) きぬたん(赤ちゃん広場)
- 11日(水) 星のおうち懇談会
- 12日(木) 太陽のおうち懇談会
- 13日(金) 老人ホーム訪問
- 14日(土) 園環境をきれいにする会
卒園児の集い
- 17日(火) わらべうた(幼児)
- 18日(水) 異文化交流
- 19日(木) 月のおうち懇談会
- 20日(金) 造形
- 25日(水) 誕生会
- 26日(木) モグモグ離乳食
- 27日(金) 乳児医療証切り替え

<10月の予定>※状況により変更あり。

- 4日(金) 造形
- 8日(火) 運動会総練習
- 9日(水) 運動会総練習 予備日
- 12日(土) 運動会
- 15日(火) 幼児面談期間(～11/15)
- 16日(水) 異文化交流
にじのおうち懇談会
- 17日(木) ひよこのおうち懇談会
- 18日(金) 造形
- 22日(火) わらべうた(乳児)
りすのおうち懇談会
- 23日(水) 避難訓練
- 24日(木) 石狩鍋
- 29日(火) 秋の遠足(芋掘り)
- 31日(木) 秋の遠足(芋掘り) 予備日



〈卒園児職場体験

保護者の方からのメッセージ

・朝迷うことなくスタスタ入っていく本人の様子を見て、ここがホームなんだな...と、つくづく感じました。どんなことがあっても受け入れてくれる。と一点のくもりもなく感じられる場所があるって、とてもステキな事だなと思っています。タイミングを見て、また来させて頂きたいです。卒園はしましたが、これからもよろしくお願い致します。

・本日はお世話になります。ありがとうございます。子どもたちはずっと、夏休みになったら保育園に...!と楽しみにしておりました。ずっとこうして受け入れてもらえる場所があることが、すごーく幸せです😊 いや...ずっとはさすがに図々しいか...笑



〈各種アンケートにご協力いただき ありがとうございます!〉

この間「入園希望理由アンケート」や「第三者評価アンケート」等、各種アンケートにご協力いただきありがとうございます!入園希望理由アンケートでは沢山の励ましをいただき、大変嬉しかったです。いただいたご意見の全てを反映することは難しいですが、多数いただいたものや可能なことについては検討を進めていきますね。

砧保育園がアンケートをお願いすることが多い理由としては、保護者の方も保育をつくる主体であり、子どもを真ん中に共に育ちあう存在であるという思いから、皆さんの意見を聞かせていただきたいと考えているからです。今後も度々アンケートを取らせていただくとありますが、ご負担にならない程度でご回答いただければ幸いです。よろしく願いいたします。